

# LA JUSTICIA SOCIAL

## DIARIO POPULAR

DIRECTOR,  
DR. RAFAEL CALDERON M.

ADMOR.,  
LEONCIO CHAVEZ

Suscripcion mensual, Un colon.

AÑO II {

San José Costa Rica, jueves 1° de octubre de 1903

} NUMERO 304

### La espada de San Miguel Arcángel en lostiempos modernos

(Fantasia á mi querido amigo Dr. D. Rafael Calderón M.)

Cuando San Miguel se las dió con lucifer allá en los cielos y en el principio de las edades, buscó para el combate una espada finísima, de puño de diamantes, pero con una hoja mil veces más templada que las damasquinas ó las mozarabes de Toledo. Con esa espada y la habilidad de su brazo, *tris! tras!* y le partió al diablo la mollera y lo tumbó á los abismos.

Desde entonces es San Miguel el jefe de las milicias angélicas por valiente, y anda visitando sus cuarteles celestiales vestido militarmente.

De vez en cuando lo manda Dios á la tierra, para deshacer al diablo, componer algún enredo, ó escribir con alguna de esas *pelotarias* que tiene gusto el pícaro diablo de armar por estas tierras; y base visto San Miguel en la dura necesidad de desenvainar su arma para darle unas puntaditas al *cenizo* y algunos cintarazos á los revoltosos que le hacen coro, de una parte, y de otra á los perezosos que se alejan y se quedan con abejón en el buche, ante esos conatos de revolución.

De esas circunstancias se han valido los curiosos para fijarse en la calidad de arma de San Miguel, aunque sea á hurtadillas porque él la esconde cuanto puede. Esa arma no ha sido la misma en todas épocas.

Diz que en los primeros tiempos del cristianismo tenía la forma de una brillante palma. Con ella animaba San Miguel á los mártires á ser firmes en la confesión de su fe.

Más tarde, después de las persecuciones y antes de las cruzadas, era una especie de látigo terrible con el cual azotaba el príncipe celestial á los herejes y exhortaba á los cristianos á la mortificación y penitencia.

En los siglos 11, 12 y 13, era una verdadera espada damasquina reluciente, afilada, aguda y bien templada; y con ella condujo á las cruzadas á la Tierra Santa; y acabó turcos el angelical guerrero, cual si se figurase estar otra vez talando las huestes de Senacherib.

Después de las cruzadas hasta el siglo 18, parece que el arma del Arcángel, bien escogida en los arsenales del cielo, fué un libro de papales escritos, en los que hizo aprender cosas extraordinarias á Alberto Magno, Santo Tomás de Aquino, S. Buenaventura, Dum-

Escoto y otros grandes genios, que aleccionados de ese modo, se convirtieron en oráculos del saber y desmenuzaron con su ciencia y sus éxitos el *chorro* inmenso de mentiras y cabilozadas del famosa *cenizo cornamenta*.

Del siglo 18 á esta parte, es curiosísimo saber lo que refieren esos mirones que vigilan al valiente luchador aligero.

Dicen que trajo del cielo ya no palma, ni látigo, sin espada ni libro de papeles: sino que le pidió al Padre Eterno le diese un casquillo con buena pluma, porque quería venir al mundo á hacerse escritor, por haber llegado al convencimiento de que ese era el único medio de acabar con las maquinaciones del porfiado *cenizo*; y que la pluma era en estos tiempos el arma más poderosa y más segura para defender á la Iglesia de Cristo.

Y bien—le dijo el Padre Eterno—escribirás obras sin folio, tomos y tomos sobre los arcanos que el hombre no entiende, para satisfacer así su curiosidad científica!

¡Dios mío!—Contestó el Arcángel—mi intención no es escribir obras sin folio, ni tomos innumerables; que pocos son relativamente los hombres que se los leen; y para escribir eso, allí están mis oficiales militares que se llaman monjas y religiosas que muchísimo dan que leer sobre tales materias; á las gentes.

Mi intención es escribir *periódicos*: quiero hacerme periodista; periódicos lee todo el mundo, periódicos corren hasta los rincones de la tierra; y el diablo también se ha hecho periodista, y el maldito como está desnudo escribe en ellos *desnudeces*; como es mentiroso escribe falsedades y engaños; como está condenado, escribe como un *energúmeno* contra Vos, Señor, y contra la Santa Iglesia: tiene sus diarios, semanarios, revistas y otras mil publicaciones.

Yo le haré la guerra con los mismos amos; fundaré diarios, semanarios, revistas: los haré leer por todo el mundo y triunfaré de Satanás.

—Auda—Miguel—contestó el Padre Eterno—pide á Juan evangelista la pluma que le di en Patmos, vuela á la tierra y haste periodista.

En efecto: San Miguel vino á la tierra y se convirtió en gran periodista; y para dar más ensanche á su obra buscó colaboradores y "reports" y gacetilleros y repar. tió periódicos católicos por todo el universo.

De esa manera defiende hoy San Miguel Arcángel los principios cristianos y los intereses de la Iglesia Católica: por medio del periodismo cristiano.

El mismo busca suscriptores á ese periodismo; y dicen que al lector y suscriptor de periódicos católicos, cuando llega el momento de pesar en la balanza las buenas y malas obras, si falta en el platillo de los buenos y hay peligro, echa el arcángel un tomo de periódicos católicos y ajusta lo que falta. Si es un periodista católico el que anda medio... medio... toma San Miguel su enorme pluma, y si no basta también el tintero y siempre sale bien el asunto: de manera que hoy por hoy, antes de pesar las almas pregunta el diablo si la que va en turno es de algún periodista católico; y cuando se le dice que sí, rompe colérico todas sus notas y apuntamientos y sale renegando y bufando de las jaranas que le hace San Miguel en estos casos.

Pero, ¡ay del desgraciado que resulta ser suscriptor ó lector de periódicos irreligiosos, inmorales ó impíos! esos pobrecillos se van á pique; y San Miguel se encoge de hombros: por si es un periodista liberal ó impío; en este caso, San Miguel ni pesa el alma; la coge por la garganta y se la revienta al diablo en media cara; por modo que siempre, después de la muerte de un periodista impío ó liberal queda el diablo con la cara hinchada durante ocho días; y ha de ir después, donde el cirujano de los infiernos, para que lo saje con el serrucho destinado á cortar los piés á los condenados por *andariegos*.

Así, pues, ha resultado que los periodistas católicos y los abonados y lectores de periódicos católicos tienen carta blanca con el príncipe de las jerarquías celestiales, porque él mismo es en estos tiempos periodista, y el arma que usa hoy no es la espada, sino una galanísima pluma; la misma que el Padre Eterno dió á San Juan en Patmos.

ROSENDO DE J. VALENCIANO.

Heredia, á 29 de setiembre de 1903.

### LOS NIÑOS DEL DIA

¡De cuán diverso modo se divierten los jovencitos de ahora!

Cierto es que son muy bonitos y muy inteligentes: la moda que de nosotros nunca se ocupó, les atilda, figura y los viste como unos petimetres: la ciencia, en un dos

por tres, se la meten en la cabeza de chorlito á punto de valor, como globos aerostáticos.

Nosotros fuimos feos, porque no nos vestimos á la moda, ajustados á los figurines, sino á los padrones de la economía.

Los niños de hoy van al teatro con el *biberón* en la boca todavía, y de ahí salen á las dos de la mañana, habiendo estado despabilados y listos y dirigiendo chocolate á las muchachas alegres del patio.

Nosotros nos habíamos muerto con un desvelón de esos, porque sólo concurríamos á la fiesta de la familia, antes que entrara la media noche.

Los tiempos actuales son tiempos de libertad y de democracia, y sin duda por esto el muchacho de hoy vive con absoluta independencia.

Él sabe lo que es la cantina, el baile, el naípe: apenas le alcanza la cabeza al borde del *abstrador*, y ya alza la mano para tomar la copa que de un solo sorbo se embaula en el estómago.

Nosotros jugábamos con pistolas de madera y espadines de hoja de lata: ahora los muchachos llevan donosamente revolver hecho y derecho, y del bolsillo su navaja de cortante acero.

Fuman los muchachos, éstos más que un contra maestre, y escupen por el colmillo que es un contento, echando tacos y ternos á cada paso, como un mozo de taberna.

Llevan las uñas largas á la moda, y las emplean también en rascar el bolsillo del buen padre.

Desdeñan oír los sencillos y sabrosos cuentos del hogar, para ir á los corrillos á empuercarse la boca con palabras soeces é indecentes, y á podrirse el alma con ejemplos inmorales y conversaciones torpes.

La pureza y la inocencia son cosas desconocidas entre el gremio de los muchachos. ¡Adiós sentimiento encantador del candor del alma, honestidad del cuerpo, virginidad de los sentidos! Se fueron para no volver.

Quedaron, en cambio, el insinto de lo malo y el ansia fatal de descorder esa cortina que encubre las miserias de la vida y las caídas de la humanidad para

imitarlas y saciar esa sed de impuros goces y reprobados deleites

Sin freno que detenga esas inteligencias en su carrera desbocada prematuro arranque de las facultades todas, perviértese el muchacho, cautiva los sentimientos malos y se dispara, calumniador terrible, en contra de la honra ajena.

Así los muchachos son una plaga social, una amenaza terrible y un mal mucho más pernicioso que el cólera y la viruela.

¡Cuán diferentes estos tiempos á los pasados! Tristeza grande nos diera; si entre esta turba de niños viejos no hubiese algunos que son una excepción consoladora.

Ahora viven los muchachos al vapor; la copa de los placeres se apura de un trago, como se apura una botella detrás de la puerta, porque están de prisa.

Los niños son jóvenes gastados, y los jóvenes son viejos de cabeza negra.

Los adolescentes de hoy infunden lástima, porque muy pronto las arrugas del desencanto les afearán el rostro.

Están muy bien vestidos, pero mal, pésimamente mal educados.

## NOTICIAS EXTRANJERAS

DÍA 29.

*La epidemia del cólera disminuye.*

Londres.—Despachos de Cabul, capital de Afganistan, fechados el 21 de agosto, avisan que ya empieza á disminuirse la epidemia del cólera. Varias personas prominentes han muerto de la enfermedad. Se han adoptado enérgicas medidas para impedir el desarrollo de la peste. La guarnición de Cabul se trasladó á campamentos formados en extramuros. Se ha publicado un decreto prohibiendo so pena de muerte la comida de frutas ó verduras. Por orden del Amir se está dando de comer á los pobres.

*Ensayos de submarinos por el Príncipe Enrique de Prusia.*

Berlin.—El príncipe Enrique de Prusia está llevando á cabo una serie de experimentos con un nuevo submarino construido en los astilleros de Alemania. Se guarda suma reserva relativo á los experimentos. Lo único definitivo que se sabe, es que la torre observatoria está construida para acomodar á 2 hombres. Los ensayos se hacen durante tempestades y en la obscuridad de la noche.

*Subasta de la casa del conocido escritor Charles Dickens.*

Londres.—Esta tarde se vendió en almoneda al municipio

de Partsmouth la casa en que nació Carlos Dickens. La casa probablemente se convertirá en museo.

*Meeting de protesta contra la situación.*

Londres.—En Sant James Hall efectuóse esta noche un meeting presidido por el obispo de Worcester p' protestar contra la situación de Macedonia. Adoptóse una resolución recomendando al Gobierno de dar los pasos en el sentido de poner fin á la soberanía turca en Macedonia. El arzobispo de Canterbury y otros personajes escribieron al comité manifestando su pesar por no poder asistir al meeting.

*Otro meeting socialista para protestar de la visita del Czar de Rusia al de Austria*

Viena.—Anoche tuvo lugar en esta un meeting de socialistas para protestar contra la visita del Czar de Rusia: concurrieron 20.000 personas. Pronunciáronse discursos sumamente violentos; uno de los oradores dijo que el Czar cuyos únicos instrumentos de cultura son la horca, la cárcel y Siberia nos viene á visitar protegido de las consecuencias de sus crímenes por un cordón de tropa. Se presentó una resolución pronunciando la visita del Czar un insulto á los habitantes de ideas liberales del Imperio Ruso. El representante oficial del Gobierno no permitía que se adoptara. El meeting suspendióse echando los concurrentes mueras por el Czar.

*Más levantamientos en Macedonia.*

Sofía.—Del capamento del General Zontcheff, Comandante en Jefe de las fuerzas revolucionarias de Macedonia se ha recibido un despacho anunciando que el 27 del presente se proclamó un levantamiento general en los distritos de Ras'og,

Neorokep, Eimichisar, Melnikam y Seresps. Se ha despachado orden á todas las bandas de Macedonia Oriental, de comenzar operaciones inmediatamente. El cuartel general del General Zontcheff está situado 55 millas distante de Sofía.

*Soldados que apedrean á sus oficiales.*

Berlin.—Un grupo de soldados de tropa pertenecientes al 2º regimiento de granaderos de Baden, apedreó á los oficiales del mismo regimiento, cuando pasaban éstos á caballo en Riechertspanser. Fueron arrestados 15 individuos de tropa y llevados á Heildeberg donde serán juzgados en consejo de guerra.

*Marroquín vetará la postulación á la Presidencia de Caro y Nel Ospina.*

Panamá.—Avisan de Bogotá con fecha 28, que el Gobierno de Marroquín probablemente hará uso del derecho de veto en la proyectada postulación de Caro y Pedro Nel Ospina para el próximo período presidencial. Una persona que ocupa posición prominente en la política de ésta, asegura que el próximo congreso que se reunirá en Julio de 1904, tendrá una mayoría absoluta á favor del canal, cuyo asunto arreglará bajo condiciones favorables.

*Cuestión entre Colombia y la Compañía Telegráfica de Centro y Sud América.*

Panamá.—Avisan de Panamá que el Ministro de los Estados Unidos, Mr. Beaupre, ha recibido instrucciones de Wáshington de examinar la cuestión pendiente entre el Gobierno de Colombia y la Compañía Telegráfica de Centro y Sud América.

*La tropa turca se retira.*

Burgas.—Se ha recibido aviso de que se ha retirado la tropa turca de las poblaciones fronterizas de Zabernovo, Karlono y Galatico. Este movimiento se debe á la solicitud del Gobierno Búlgaro, que la pidió como muestra de la sinceridad de las intenciones pacíficas de parte de la Puerta. Las poblaciones en referencia están ocupadas ya por los insurgentes.

*Cotizaciones de bolsa*

Londres.—Cambio francés y alemán sobre ésta, sin variar. Cambio americano á la vista \$ 4. 68 y un décimo, á 60 días \$ 4. 82 y un quinto. Plata en barras, en ésta, 27 y tres octavos peniques; la onza, en Nueva York á 59 y medio centavos. Pesos mejicanos á 45 y medio centavos.

*Conferencias de Balfour, meeting de Chamberlain.*

Londres.—El 1er. ministro Mr. Balfour y Lord Milner celebraron en la casa del primero una conferencia que duró 3 horas. Mr. Balfour también conferenció con el ex-Canciller de la Tesorería Mr. Ritchie, con Lord Esner, con Lord Cromer agente británico en Egipto, con Mr. Malcoltm M. y otros políticos. No se ha divulgado nada aun relativo á los miembros del nuevo Gabinete. Hoy se despacharon á aquellos quienes los pidieron, 5.000 boletos de entrada para el meeting q' se efectuará en Glasgow el 6 del mes entrante cuando Mr. Chamberlain expondrá su plan de tarifas preferenciales. Cinco mil

es el número de personas que alcanzan en el local donde se verificará el meeting. El interés que ha despertado esta cuestión está demostrado por el hecho de que el comité recibió 50.000 cartas solicitando boletos de entrada.

*Condenación de los asesinos de los reyes de Servia.*

Belgrado.—Concluyóse hoy el juicio de los oficiales del ejército acusados de la conspiración contra los asesinos del Rey Alejandro y la Reina Draga. Los capitanes Nova, Navitch y Lazerenvitch fueron sentenciados á 2 años de prisión y pérdida de sus despachos. El Dr. Velikevich y cap. Latkigevitch fueron sentenciados á un mes de prisión. Los demás oficiales que participaron de un modo menos prominente en la conspiración recibieron sentencias de 3 meses á un año. Los reos suplicaron que todos los cargos en su contra fuesen sometidos á una comisión de oficiales y si éstos les pronunciaran culpables estaban dispuestos á sufrir el más severo castigo que señala la ley. Se cree que el Rey perdonará á los conspiradores.

*Nuevo Lord Mayor de Londres.*

Londres.—Lord Corregidor de Londres, ha sido electo Sir James Ritchie, hermano del ex Canciller de la Tesorería.

*Establécese la ley marcial en Somet (Rusia).*

San Petesburgo.—A consecuencia de los recientes motines antisemitas en Somet, gobierno de Maghileff, el Gobierno ha proclamado la ley marcial en dicha ciudad.

## OFICIAL

### PODER EJECUNIVO

Se concede lizeucia á la señorita Cristina Segreda, maestra de la Escuela Superior de Niñas de Heredia, y se nombra para que la sustituya á la Señorita Herminia Segreda.

—Rebájase á Adriano Acuña Gómez, la décima parte de la pena que descuenta en presidio.

—Declárase improcedente la solicitud hecha por Juan Cayetano Araya Quesada para que se le conmute en confinamiento la pena de deportación á que fué condenado.

—Apruébanse los nombramientos de los señores D. Ricardo Saborío, D. Rubén Campos y D. Abraham Contreras para telegrafistas de Grecia, la Junta y Filadelfia, respectivamente.

—Nómbrese á D. Raimundo Echeverría Murillo, Jefe Político en propiedad, en Santo Domingo de Heredia.

—Concédese permiso á la Junta Edificadora de la ermita de la Virgen de Piedades, distrito de Escasú, para celebrar tres turnos á beneficio de los trabajos del templo, bajo la vigilancia de la autoridad política.

—Auméntase el personal del Resguardo de Santo Domingo de San Mateo con un cabo y dos guardas que devengarán respectivamente un sueldo mensual de setenta y cinco colones.

—Se dispone que el Municipio de San Rafael de Heredia reciba el puente que el señor Leandro Hernández construyó sobre el río Turales, por estar la obra de acuerdo con el contrato respectivo; pero rebajándole la suma de ₡ 109.77, correspondiente al volumen de mampostería que dejó de hacer el contratista.

—Como veteranos de la campaña contra Wálker, asígnase una pensión de veintitrés colones y cinco céntimos al Teniente don José Ramírez Paz, y de quince colones á los señores siguientes: Sargento José María Quesada Ugalde; cabos Joaquín Moya y Ramón Andrate Fonseca; soldados Sebastián Torres, Juan Solano Araya, Jerónimo Vega Guzmán, Teodoro Cubero Rojas y Ramón Fuentes López.

### Casos y cosas de todas partes

**Enferma**, con disentería, se halla la muy apreciable señorita Chepita Bonnefil. Quiera el cielo devolverle cuanto antes la salud.

**El Presbítero Fray Miguel Pagés**, capellán de la Dolorosa, partirá el sábado con rumbo á Guatemala. Que tenga muy feliz viaje el infatigable misionero y no olvide esta tierra en donde tan justamente se le aprecia por sus virtudes.

**Hay** en San José muchas aceras que de todo tendrán menos de tales. Tenemos en lista muchas que hacen el papel de verdaderas lagunas y cuyos dueños no dan paso para arreglarlas.

**El Licenciado don Luis Castro Ureña** se va el viernes para Europa. Que su viaje sea dichoso.

**Don Aquiles Bonilla Gutiérrez**, Pasante de Abogado, se fué también para Nicaragua, con los Delegados del Club de la Juventud al Congreso de estudiantes.

**De** mucha necesidad es que se le nombre un auxiliar al Notificador de las Salas de la Corte de Justicia. Nos consta que el trabajo es mucho y el sueldo relativamente corto.

**Hoy** en la mañana, un chiquillo que iba haciendo ejercicios prodigiosos de equilibrio en la parte posterior de un coche, cayó al suelo cuando menos lo pensaba

enlodándose todo y lastimándose la cara. Que sirva de ejemplo.

A causa de la estación lluviosa ó quizá á lo pésimo de su construcción, se vino abajo en estos días una tapia que queda frente al punto llamado "Las Pilas."

**Tuvimos** ocasión de observar ayer á una partida de granujas, allá por la Puebla, haciéndose guerrillas, á terronazo limpio, con unas cuantas mujercuelas que formaban el bando contrario. Y la policía? sin novedad...

**Con** pena damos la noticia de que don Carlos Echeverría sigue mal de salud. Anteayer todavía, estuvo el viejo empleado en su oficina por breves momentos pues la dolencia no le permitió consagrar. se á sus labores.

**Ahora** es que comienza el chaparrón de protestas por el detalle escolar. Sabemos de algunos que teniendo recursos van á pedir rebajo.

**No** se puede pasar frente á la casa en que despacha el Dr. Kriebel, por los hedores que exhalan los caños.

**En** el local ocupado hasta hace poco por la iglesia de la Merced, dicen que harán un parque: aseguran otros que servirá para extender el Palacio Nacional.

**En** la primera quincena del mes en curso deben pasarse los impuestos municipales y los derechos de casilla en el correo.

**En** "El Día" de hoy, don Angel Orozco, un antiguo maestro, comienza á tratar la cuestión escuelas, tan llevada y traída en la actualidad. Sólo la Inspección General calla.

**Hay** una carnicería por el Mercado en cuya puerta descansan, en acecho, unos cuantos canes que no es al primero que saludan... como ellos saben hacerlo. Llamamos la atención de la policía al respecto.

**Un** nuevo diario, "La Luz", vió hoy la vida: lo saludamos fraternalmente y hacemos votos por que su misión sea benéfica en luz y en frutos.

**Aviso religioso.**—La Tercera Orden de San Francisco de Asís invita á los fieles de la capital y sus alrededores á las solemnes festividades que se celebrarán en la iglesia del Carmen, la víspera y el día de nuestro Santo Patrono, en el orden siguiente:

Día 3 de los corrientes.—A las 6 p. m. Rosario solemne, sermón y bendición.

Día 4.—A las 6 y media: Misa de comunión; á las 10, solemne misa mayor con sermón. El Santísimo estará expuesto todo el día y á las 6 p. m. rosario, procesión y bendición. A los hermanos Terciarios se les recuerda la obligación de asistir á esos actos.

San José, 1º de octubre de 1903.

EL SECRETARIO.

**En** el informe que presentó á la Sociedad de San Vicente de Pául de Alajuela la señorita Secretaria, y que publicamos el 24 de Septiembre, se deslizaron algunos errores que hoy rectificamos. Los ingresos y egresos verificados durante el año de que se informa deben leerse así:

Ingresos: ₡ 1,603.25

Egresos: „ 1,599.25

En Caja: „ 4.00

**Compro** signos de imprenta matemáticos, astronómicos y meteorológicos.—P. N. GUTIÉRREZ.

**El Ferrocarril al Atlántico** parece, según dice un colega, rabajará el flete de los plátanos y bananas. Aplausos merecerá esa determinación, así como también si se toma otra facilitando que esa fruta se pueda traer de Limón ú otro punto de la línea hasta Alajuela. El que esto escribe quiso traer de Cimarrones á esta capital unos pocos racimos de esas bananas que se botan en la línea, y le exigieron que dejara depositado un peso por cada racimo que trajera, diciéndole el Agente del Ferrocarril que él no sabía cuánto debía cobrar. El escritor de estas líneas optó, por no entenderse aquí con la Empresa inglesa, por botar los racimos de magníficas bananas. Con la atención que el señor Administrador del Ferrocarril preste á esta indicación y atendiendo al espíritu de su contrato con la Nación, hará un bien á ésta.

Otra fruta que pudiera traerse al interior, favoreciendo al pobre y al rico, sería la del pan, si se cobrara en flete equitativo.

**Aniversarios.**—El 9 del corriente se cumplen 356 años que *El Manco de Lepanto*, Miguel de Cervantes Saavedra, nació en Alcalá de Henares, en día domingo. Esa lumbrera de la literatura, que murió en Madrid el sábado 23 de Abril de 1616, á la edad de 69 años, merece que lo recordemos todos los que hablamos el idioma de la noble Castilla, la patria de la gran Isabel la Católica que falleció de 54 años de edad el martes 26 de Noviembre de 1504, después de haber tenido la gloria de ver que el desprendimiento que hizo de sus joyas para equipar las tres carabelas del inmortal genovés, no fué estéril, pues éste descubrió el Nuevo Mundo el memorable viernes 12 de Octubre de 1492, hace 411 años.

**Heredia.**—El próximo domingo 4 del que cursa, á petición de muchas personas, se repetirá la velada infantil á beneficio de la construcción de la sala de catecismo.

El programa consta de números y cuadros nuevos, poniéndose en escena "Artistas en Miniatura", pieza ésta que en la otra velada fué del agrado general por lo bien que desempeñaron las jovencitas artistas sus papeles.

Muchas familias josefinas honrarán con su asistencia la velada.

De nuevo auguramos á la incansable señora de Rosabal un éxito feliz en la fiesta del arte, en pro de las obras piadosas.

**Huérfanos.**—Nos han mostrado algunos trabajos tipográficos

ejecutados en los hospicios levantados en la Perla del Caribe á la orfandad. ¿No sería conveniente que nosotros imitéramos en esto á la heroica Cuba?

Nos parece que de la Tipografía Nacional pudiera facilitarse al Hospicio de Huérfanos una parte de la imprenta que no utilizan y muchos tipos de los que tienen empastelados, para que los niños se distraigan arreglándolos y á la vez aprendiendo un oficio. Por otra parte se ganaría con esto que la Nación economizaría un gasto.

**Resina** para soldar hojalata. El importante "Boletín de Agricultura" de San Salvador, trae la siguiente fórmula con tal fin:

Aceite de olivas 675 gramos.

Sebo ..... 675 „

Resina pulverizada..... 360 „

Se calienta hasta la ebullición, se deja enfriar y enseguida se le mezcla 700 gramos de solución saturada de cloruro de amonio.

**Colegio Superior de Señoritas.**—En la parte baja y al lado Sur, hemos notado muchos vidros rotos. Es muy conveniente que se repongan y que vigile la Policía por ese lado.

**Descarrilamiento.**—El tren que llega de Cartago á las ocho de la mañana, llegó ayer á las once y media por haberse descarrilado como á cien varas antes de llegar á la quebrada de "El Fierro." Dichosamente sucedió este percance en dicho punto, que de haber ocurrido en el puente mismo, quien sabe cuantas desgracias hubiéramos tenido que lamentar.

### DE HEREDIA

—El señor Ministro de Gobernación Dr. don Juan Flores ha estado bastante enfermo á consecuencia de su viaje á Puntarenas. Se hace necesario que el Doctor Flores, como piensa en el fiel cumplimiento de sus obligaciones cívicas, no olvide que debe también cuidar de su salud, y no trabajar con exceso. Óigalo bien el Doctor y cúmplalo el Sr. Ministro.

—Esas pícaras enfermedades se pasean por Heredia, muy frescas y atrevidas. Ahí está nuestro querido amigo don Francisco Fonseca, mejor de salud, pero siempre algo aquejado por sus dolencias; y vaya que nos gustaría que el simpático Pancho las juntase todas en un lío y les diese un puntapié, pero de esos bien ajustaditos.

La señorita Cristina Segreda, también está en cama enferma de gastroenteritis. Que se mejore pronto.

La estimable señora doña Beatriz Segreda, partió ayer para Heredia, después de haber permanecido durante algún tiempo en esta ciudad.

### Barbaries musulmanas

**De** nuestros canjes tomamos lo siguiente:

—El valí de Monastir, Hilmi Bajá, ordenó á las topas turcas que incendiasen todos los pueblos cristianos privados de población masculina. Obedeciendo tales órdenes, han sido ya entregados á las llamas ocho pueblos, yendo errantes por los alrededores las mujeres y niños que los habitaban.

